

民報 ゆうばり

夕張市立新診療所建設工事スタート

「夕張市民文化祭2021」開催

| 労災保険関係成立票 | |
|-----------|--|
| 保険関係成立年月日 | 令和 3 年 7 月 15 日 |
| 労働保険番号 | 01104600815000 |
| 事業の期間 | 令和 3 年 7 月 15 日から 令和 4 年 1 月 11 日まで |
| 事業主の住所氏名 | 夕張市南部大宮町105番地 坂本建設工業株式会社 |
| 注文者の氏名 | 夕張市役所 |
| 事業主代理人の氏名 | 現場代理人 前田 敏比古 |

グラウンドに工事重機が見られました。現在、立地予定地は整地された状態で今後本格基礎コンクリート打ちなどの工事が予想されます。請負工事表札がかげられていました。安全な作業工程表な



夕張市立新診療所建設工事始まる
7月15日以降交通のりきずな（旧若菜中央小学校）前の建設が進められるようです。

着工から3ヶ月が過ぎようとする現在、まだコンクリート打ちはしていませんでした。この日大きな重機が2機稼働してました。また多くの方々が地盤整地に忙しかかかっていました。



10月23日(土)～11月3日まで夕張市民文化祭が拠点複合施設りすたで開催されました。

夕張市民文化祭2021開催



主催は夕張市教育委員会担当・社会教育係で、出品作品は500点に及ぶ展示でした。作品分野はパッチワークキルト、陶芸、化石、手芸、押花、木工、切り絵、絹彩画、書、イラスト、布・糸、絵、デザイン、立体・合作、版画、平面・合作、様々、花、ハーバリウムなど、ポーセラーツな

どに出品者400名が参加しました。この間初日には「お抹茶を振る舞います」コーナーや第3回りすた市民学習講座「地域の魅力を伝える本づくり」、ヨガの教えから学ぶ！講座「幸せに生きる方法論」、第4回りすた市民学習講座「ガブリのお店ができるまで」などが企画され、参加が市民に呼びかけられました。以下可能な限り作品群を紹介します。



書



パッチワークキルト





くずさんの 夕張歴史散歩(168)

石炭博物館模擬坑の火災

(番外編③)

採炭方法と通気①

採炭の方法にも多くの変化がありました。

初期の採炭方法は「タヌキ掘り」と言
で、「つるはし」で石炭を掘りだし、
それを「カッチャ」と呼ばれた鍬のような道具で掻き出して
いました。

当然通気は悪く、半裸状態で働き危険で能率も上がりませ
ん。昔は夫婦一組で働いていたようです。坑道の大きさも、
せいぜいつるはしを振り下ろすぐらいの炭丈でしょう。這っ
て歩く状況が伝わっています。

夕張の一番坑(後に千歳坑と改称)は炭層を水平沿層掘り
で採炭しました。支柱は残柱方式で採炭していました。

しかし坑道が伸び奥になるにしたがって通気が悪く、ガス
払いも未熟で不完全なものでした。*

一八九〇年(明治23)夕張に炭鉱が開かれ、早くも一八九
二年(明治25)にはガス爆発を起こし、死者18名を出す最初
の大災害となりました。

通気の確保

炭鉱の作業で大切なことは、通気を確保することでした。
当初の坑内の状況は、主に水平坑道で地表からも浅かった
ので、地表から風井を掘って通気を調整する自然通風が主で
した。

その後、坑道の規模も大きく深部になるにつれ、通気も間
に合わず、機械による強制通気が必要になります。

一八九三年(明治26)秋には、初めて一番坑に風道坑が掘
られ扇風機による送風が行われました。(丁末の奥に風道坑
の跡が残っています)

*当時は、ガスの有無の検知に鳥のカナリアを利用した、と言はれ
ます。



紙智子「国会かけある記」
参議院議員

紙智子

立ち上がる沿岸漁業者

総選挙でのみなさんのご奮闘に心から感謝いた
します。北海道の比例議席奪還を果たせなかった
悔しさをバネに、党内外の方々の意見を聞き、8
ヶ月後の参議院選挙に向け頑張ります。

沿岸漁業者の取組を紹介します。2018年に
東日本大震災からの復興、クロマグロ漁獲規制、
漁業法改悪をきっかけに全国漁民連が発展しまし
た。2年前の参議院選挙に続き、今回もネットワ
ークを生かした奮闘が続きました。

ある県漁連の会議に出席したSさんは、漁協系
統が自民党候補者を推薦するというので、「この
4年間、自民党は沿岸漁民にとって不利益となる
漁業法の改悪を行った。そんな自民党を推薦して
は浜の漁民に説明できない。何のために推薦する
のか示さないと無条件で自民党を支援すること
になる。よって①新漁業法(改悪)を前漁業法に
戻すこと、②放射能汚染水の放出を行わないこ
と、③沿岸漁業者に新資源管理(TAC)を押し
つけないことの三点を明記すべきだ」と発言、追
記を条件に了承を求めたところ理事全員が同意
したそうです。この話が各地の漁民連の会員に伝
わり反響が広がりました。

北海道の会員は、日本共産党の漁業ピラを受け
取り「こんなに詳細な沿岸漁民の政策を書いてく
れた政党のチラシはない。漁民の会議があるので
配布する」と言われました。沿岸漁業者の中での
変化を感じます。切実な要求に根ざし政治を変え
る活動に取り組みます。